
～気候変動の課題解決に取り組む～学生ワークショップ（2025） 

5日間のワークショップ合宿スタート！ @東京・国立オリンピック記念青少年総合センター 

■  1 日目：3月 10日（月）                                

・ワークショップの説明後、気候変動の専門家らの基調講演を聞き、質疑応答を行いました。 

   

・自己紹介を含めたアイスブレイクで親睦を深めます。 

   

・夜は、講演でルールの重要性を学び、初日のグループワークを行いました。 

   

 



■  2 日目：3月 11日（火）                               

・午前から午後にかけて、7名の講師陣の講演に耳を傾けます。 

   

・パネルディスカッションがあり、学生からの質問もたくさんありました。 

   

・夜はグループで制度構築の演習に取り組みました。 

   

 



■  3 日目：3月 12日（水）                                

・小雨が降る中、東京都庁に出発。この日も講演でしたが、ほんの少し東京の風を感じました。 

  

・午後は講演を聞いた後、分野の異なる 4名のゲストを招いての車座意見交換会。 

   

・夜はグループで提言作成に向けてアイデア出し。付箋の数が増えてきました。 

   

 



■  4 日目：3月 13日（木）                                

・午前中は、考えたアイデアを別のグループに説明するシャッフルディスカッション。 

   

・午後はアイデアを提言の形にまとめます。作業場所も夕食も自由で、グループによっては夜遅く

まで明日の最終日の発表に向けて作業しました。 

    

■  5 日目：3月 14日（金）                                

・朝から提案発表会。資料の作成がギリギリのチームも！ 

    

 



・様々な提案が発表され、大学の先生やゲストから講評をもらいました。 

    

・午後は、発表も終わったこともあり、ほっとした笑顔があふれていました。 

 6月に向けてさらに内容をブラッシュアップするため、振り返りと今後の予定を相談。 

   

・5日間のワークショップの最後は全員で集合写真。 

 



学生ワークショップ提案発表会＆企業トークセッション 

5日間の合宿から 3か月が経ち、チームそれぞれに提案をブラッシュアップして、最終の発表会に

臨みました。産業界のゲストのトークセッションもありました。 @早稲田大学 

■  1 日目：6月 2日（月）サステイナブルな社会の構築 4チームが発表                      

学生の提案と関係の深い、流通や水産業界、アプリ等に詳しいゲストからお話を頂きました。 

   

（写真左）ゲストの方々。左から、MPS ジャパン株式会社代表取締役の松島義幸さん 

三起商行株式会社（ミキハウス）経営企画本部 ESG 推進部の平野芳紀さん 

株式会社シーフードレガシー代表取締役の花岡和佳男さん 

国連グローバル・コンパクト・ネットワーク・ジャパンの氏家啓一さん 

楽天グループ株式会社地域創生事業の平井江理子さん 

   

遠方に住む学生は、オンラインも併用しながらの発表となりました。 

講評ではゲストの方々に加え、環境省地域脱炭素推進審議官の大森恵子さんから質問や感想が飛び

交い、提案の実現性に目を向けたコメントがありました。 

終了後は別会場で学生・関係者含め、懇親会が行われました。（両日とも開催） 



■  2 日目：6月 10日（火）サステイナブルな再エネ拡大 4チームが発表                     

この日も提案と関係の深いインフラやまちづくり等に詳しいゲストによるトークセッション。 

 

ゲストの方々。左から、株式会社リエネ代表取締役の小島隆司さん 

東急不動産株式会社プロジェクト共想部の沼滝ゆりかさん 

株式会社博報堂プロダクツインセンテイブプロモーション事業本部の村田聡一さん 

イクレイ（持続可能な都市と地域を目指す自治体協議会）事務局長の内田東吾さん 

東京都環境局気候変動対策部環境都市づくり課の齋藤このみさん 

写真右は、コーディネーターを務めた、デロイトトーマツ コンサルティング執行役員の丹羽弘善さん 

    

講評では、トークセッションのゲストに加え、電気事業連合会広報部の安田宗浩さん、 

SSE パシフィコ株式会社政策・規制部長の大崎信慈さん、環境省地域脱炭素推進審議官の大森恵子さんも参加 

ゲストの方々から前向きな講評があり、実現可能性について話が及んでいました。 

   

最後はオンライン参加者も含め、 

記念撮影！ 


